



Jahresbericht 2021

Deutsche Wanderjugend im Sauerländischen Gebirgsverein

2 Jahre Pandemie und (k)ein Ende in Sicht?

An den Anfang meines letzten Jahresberichtes als Hauptfachreferent Deutsche Wanderjugend möchte ich diese Frage stellen.

Seit 2 Jahren hat uns alle ein Virus im festen Griff. Wer von uns hätte gedacht, dass wir 2 Jahre nur sehr eingeschränkte Jugendarbeit durchführen können? Ich glaube wohl niemand.

Ich hätte auch nicht gedacht, dass eine Jugendwanderung im Gebiet des SGV mein persönliches Jahreshighlight werden könnte.

So ist es aber. Die Wanderung in Schanze und Winterberg mit einer Übernachtung in der Jugendherberge Winterberg konnten wir dann doch kurzfristig noch mit 14 Teilnehmern durchführen. Es war ein tolles Erlebnis mit Freunden und Freundinnen aus der DWJ Arbeit lange Gespräche während der Wanderung und am Abend führen zu können. Es hat mir aufgezeigt wie sehr wir uns alle danach sehnen wieder Kontakte zu pflegen und unbeschwert miteinander mit Kindern und Jugendlichen zu arbeiten. In diesem Sinne hoffe ich für uns alle, dass wir im März die geplanten Lockerungen auch umsetzen können und wieder geregelte Veranstaltungen für unsere aktiven Gruppen anbieten können.

Ich möchte mich an dieser Stelle im Namen unseres Jugendvorstandes bei allen Verantwortlichen für die Einhaltung der in den Verordnungen und Gesetzen bekanntgegebenen Regeln bedanken. Unsere Geschäftsstelle in Wuppertal hat die gesetzlichen Texte in leicht verständlicher Sprache verantwortungsvoll und immer zeitnah an alle GruppenleiterInnen und Jugendwarte kommuniziert. Dafür möchte ich mich im Namen aller verantwortlichen herzlich bei dem Team in Wuppertal bedanken.

Ihr habt zusammen mit unseren Gruppen im SGV mit kreativen Ideen bewiesen, dass man auch unter den aktuellen Bedingungen Gruppenarbeit durchführen kann. Aktionen wie Wanderungen zu besonderen Highlights wie Möhnesee, Wildwald Voßwinkel sowie Erklärvideos zum Bau eines Nistkastens, Osterhase und Nikolaus to go, Actionbounds und Aktionen in der Natur, Beteiligungen an Aufräumaktionen wie Natur-na sauber, Flussreinigungsaktionen, Auftritte in Seniorenheimen oder auf runden Geburtstagen von langjährigen Mitgliedern sind nur einige von vielen Aktionen, die im Corona-Jahr 2020 stattgefunden haben.

Unter den vorgegebenen erschwerten Bedingungen Angebote für eure Kids zu unterbreiten, verdient eine besondere Anerkennung und Würdigung. Daher möchte ich dieses Jahr die Gruppen und Ihre angebotenen Aktionen besonders hervorheben.

Das Kindertreffen Hachen fand mit 123 Personen incl. Teamer + Multiplikatoren statt. Die teilnehmenden Gruppen aus dem Gebiet des SGV waren Arnsberg, Langscheid, Attendorn-Repetal, Allendorf und Müschede

Die Aktivitäten folgender Gruppen wurden bezuschusst:

Affeln 2021

Zwei Tages Aktion (ohne Übernachtung) anstatt dem Familienzelten. Die neuen Outdoor-Spiele wurden ausprobiert, es gab eine Nachtwanderung etc.

Oster-Rallye: Gemalte Osterbilder der Kinder wurden im Wald aufgehängt und konnten sich bei einer Wanderung, die jede Familie für sich machen konnte, angeschaut werden.

Allendorf 2021

Februar: Waldschnitzeljagd

September: Aktion für Kinder und Jugendliche im Rahmen des Volkswandertages

Herbst Olympiade, Kartoffel-Fest.

November: Päckchen zu Nikolaus und Besuch Potts Bauernhof

Skifreizeit

Arnsberg 2021

Sommer-Zeltlager

Bameno hl 2021

Basteln at home: Verteilen von Bastelpaketen (Kugelspiel und Seife)

Adventsbasteln im November und Jahresabschluss-Treffen der Gruppe mit Jahresplanung für 2022 im Dezember.

Herscheid 2021

Juni: Verteilen von „Wildblumen-Samen“ an die DWJ-Mitglieder

Juli: Wald-Rallye (16 Kinder)

August: Nachtwanderung (20 Teilnehmende plus Leitung)

Oktober: Burger selber machen (20 TN)

November: Plätzchen backen (20 TN)

Dezember: Nikolaus-Wanderung (14 TN)

Langscheid 2021

Verteilung Bastelpakete für Nagelbilder, Mountain-Bike Training und Halloween-Nachtwanderung

Stockum 2021

Nachtwanderung und Adventure Hike

Des Weiteren wurden 2 Freizeiten bezuschusst (Radtour DWJ Langscheid und Jugend-Skifreizeit der DWJ Stockum)

Aufgrund der Corona-Regelungen konnten viele Veranstaltungen in der ersten Jahreshälfte 2021 nicht in Präsenz stattfinden. Die Gruppen wurden aber sehr kreativ und aktiv. Die JugendwartInnen verteilten Bastelpakete an die Kinder und Jugendlichen. Diese Aktionen wurde ebenfalls bezuschusst und von den DWJ-Jugendgruppen Müschede (Nistkästenbau), Langscheid (Nagelbilder), Affeln, Allendorf und Herscheid genutzt.

Besondere Förderung, d.h. Bezuschussung von Investitionen und Anschaffungen erhielten die Gruppen: Herscheid, Allendorf, Grafschaft, Duisburg, Bameno hl, Arnsberg, Müschede, Eiringhausen, Stockum, Langscheid, Affeln und die Schellengruppe Wilgersdorf.

Angeschafft wurden Zelte/Pavillons, Spiele, Inventar für den Raum bzw. die Hütte, die von der Jugend genutzt wird, Spielgerät für draußen u.v.m.

Nach diesem zweiten außergewöhnlichen Jahr hoffen wir alle, dass es in 2022 einen Weg zurück in die Normalität geben wird. In diesem Sinne möchte ich euch alle aufrufen wieder mögliche Angebote vor Ort durchzuführen. Unsere Kinder brauchen Begegnungen, Spaß und Freude mit ihren Freunden aus der DWJ.

Nach 42 Jahren im Jugendvorstand, viele Jahre davon als Hauptjugendwart, sage ich dann mal tschüss. Ich bin glücklich, dass wir im SGV ein junges Vorstandsteam haben, das die Arbeit in gewohnter Weise weiterführt und euch mit viel Schwung und Elan bei eurer Arbeit vor Ort unterstützt.

Niemals geht man so ganz- deshalb werde ich, wenn ihr mich auf der Jugendwartetagung wählt, als Beisitzer im Jugendvorstand noch als Unterstützung zur Verfügung stehen.

Ich möchte mich an dieser Stelle besonders bei allen Ehrenamtlichen in den Ortsgruppen und Abteilungen des SGV, die vor Ort großartige Arbeit leisten bedanken. Den Kindern und Jugendlichen, die immer wieder gerne und mit viel Begeisterung dabei sind, gilt auch ein besonderer Dank für viele schöne gemeinsame Stunden.

Den Mitgliedern des Jugendvorstandes für die gute Zusammenarbeit in all den Jahren.

Den Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle in Wuppertal für Rat und Tat, Schulungsangebote, nette Telefonate, Unterstützung, Beratung und ein offenes Ohr für allerlei Fragen und Nöte.

Den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in der Geschäftsstelle des SGV in Arnsberg für die tolle Unterstützung und die vertrauensvolle Zusammenarbeit und dem Präsidium des SGV, das unsere Arbeit in den letzten Jahren super unterstützt hat.



Carsten Schreiber
Hauptjugendwart DWJ im SGV